

**Sujet :** [INTERNET] Projet cambasque : enquête publique

**De :** Marie Plessz <marie.plessz@gmail.com>

**Date :** 12/02/2020 14:36

**Pour :** pref-centralecambasquecauterets@hautes-pyrenees.gouv.fr

Monsieur le commissaire enquêteur

vous trouverez en pj mes observations dans le cadre de l'enquête publique sur le projet de centrale électrique "Projet Cambasque".

Pourriez-vous s'il vous plaît accuser réception de ce courriel?

Cordialement

Marie Plessz

— Pièces jointes : —

---

Plessz M projet Cambasque.pdf

255 Ko

Marie Plessz  
9 rue Henri Barbusse  
94260 Fresnes

Chercheure en sociologie (INRAE)

Paris, le 12 février 2020

Objet : enquête publique « Projet Cambasque

Monsieur le Commissaire enquêteur pour le projet de micro-centrale  
de Cauterets-Cambasque,

Ayant grandi dans les Hautes-Pyrénées et m'y rendant régulièrement pour les vacances, que ce soit dans ma famille ou pour faire du tourisme en montagne, je tenais à exprimer mon avis sur le projet de micro-centrale de Cauterets-Cambasque.

L'urgence écologique est là. Toutes les solutions qui permettent de réduire l'utilisation d'énergie fossiles, si possible sans s'en remettre au nucléaire doivent être explorées. L'hydroélectricité est une solution qui a un impact environnemental bien plus faible que toutes les alternatives : pas d'émissions polluantes, pas de déchets, pas besoin de transporter chaque jour des combustibles. En outre les centrales hydroélectriques produisent de l'électricité avec relativement peu d'entretien pendant de très nombreuses années.

Plus précisément la vallée de Cauterets est un domaine skiable et touristique important ce qui a deux conséquences : la micro-centrale, installation de petite taille, passera inaperçue comparée à l'emprise des télé-sièges, tire-fesses et autres installations de stations de ski ; les besoins en électricités des touristes pourraient être couverts par la centrale.

Enfin, je crois que ce projet a remporté un appel d'offre national : non seulement ceci indique que ce projet est extrêmement sérieux et solide, mais en outre cela indique que ses porteurs ont dû fournir un travail acharné, pendant de longues années, pour le formuler et le porter devant vous aujourd'hui. Que les détracteurs montrent le travail qu'ils ont accompli, pendant ce temps, pour développer la vallée de Cauterets et sa durabilité écologique.

Les Pyrénées comptent déjà de très nombreuses micro-centrales hydroélectriques. Ceux et celles qui l'ignorent attestent simplement de la discrétion et de l'innocuité de ces installations, qui ont permis l'industrialisation précoce de la région et qui aujourd'hui constituent une source importante d'électricité verte pour la France. Une de plus c'est un pas de plus pour sauver notre planète du désastre écologique.

Veuillez recevoir, monsieur, l'expression de mes sincères salutations

Marie Plessz



Signature numérique de  
Marie Plessz  
DN : cn=Marie Plessz, o=Inra,  
Ens, Ehess, CNRS, ou=Centre  
Maurice Halbwachs,  
email=marie.plessz@inra.fr,  
c=FR  
Date : 2020.02.12 14:35:02  
+01'00'